

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1'50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4'50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5'50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10'50

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 céntimos de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas, y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas, mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 29

En la Virgen de la Vega

ALCALA DE LA SELVA (TERUEL)
Se alquila una casa de tres pisos, independientes y completamente amueblada, dotándose de todo para el uso de una familia. Para más informes, dirigirse a Florencio Izquierdo, médico, Liranes de Aragón (Teruel).

RÍQUISIMAS ENSAIMADAS
Se elaboran en casa MARTÍ. No se reciben de Mallorca.

ASUNTOS DEL DÍA

En los círculos políticos de Madrid, se viene hablando estos días con gran insistencia de una crisis parcial. Ignoramos el fundamento de esta noticia, pero es lo cierto que se barajan nombres y se hacen combinaciones; sin que hasta el presente ni el Sr. Dato, ni ningún compañero suyo de gabinete, la haya desmentido.

No obstante el triunfo alcanzado por Alfonso Costa en las recientes elecciones parlamentarias efectuadas en Portugal, continúa el desasosiego en la vecina república. Desde los pasados sucesos, no ha vuelto a restablecerse la normalidad en el territorio portugués.

Ahora se dice que para el día 6 de agosto, fecha de la elección presidencial, se esperan gravísimos sucesos, ante los cuales, según dice un colega, no podrá Europa permanecer indiferente.

Un cronista político, comentando la situación de Portugal, dice que España no podrá permanecer ajena a los acontecimientos portugueses, y que quizás entonces habrá llegado el instante de que se inmiscuya en la vida interior de aquella república, para restablecer el orden.

El Consejo de ministros fue unánime en esta opinión en el mes de agosto de 1914, cuando declaró el Rey Carlos que el tratado era nulo por su forma, e impropio por su fondo.

Basileo hace notar a continuación, que desde la declaración de guerra por Italia, la situación se ha hecho aún más cuestión de forma. En efecto, la Tripleta ha desaparecido por el hecho de la guerra austro-italiana, provocada por la violación austríaca de las obligaciones de la Tripleta para con Italia.

Toda vez que el Rey Carlos trató, no con Potencia separada, sino con la Tripleta y no existiendo ya este tratado, queda disuelta, ipso facto, la alianza entre todos.

LA VIDA MADRILEÑA

Para LAS PROVINCIAS
Seguimos discutiendo lo mismo que al principio de la guerra.—La leyenda de la ligereza espiritual española, ha desaparecido.—Los directores de la opinión están desorientados.—Es que nos dirigen los más audaces pero los más ineptos.—Los titulados directores de la nación no han podido orientar en el problema de la guerra.—¿Qué han hecho respecto a los demás problemas nacionales?—¿Han dado solución al de Marruecos?—Los teatros languidecen.—La gran farsa de telón afuera.

He manifestado, en diferentes ocasiones, que aquella ligereza o agilidad espiritual, atribuida a la raza española, es una leyenda que ha hecho desaparecer la generación presente.

En todos los asuntos, nuestros personajes se muestran machacones, inseguros, desorientados, y es claro que resulta de esa falta de dirección una confusión permanente entre las masas que no son dirigidas.

Desde que estalló el conflicto europeo, estamos discutiendo los mismos puntos, advirtiéndose en los que se titulan directores de la opinión, igual en la política que en la prensa, inseguridades permanentes.

Cuando sonó el primer cañonazo, se nos dijo por unos que los beligerantes apreciarían mucho el refuerzo militar español, y por otros, que ya se sabía en Europa que no disponíamos de grandes medios para combatir, y que, por lo tanto, la neutralidad de nuestro país era obligada.

No han adelantado un paso; persisten en sus vacilaciones; se inclinan a derecha ó izquierda, por momentos, según conviene a sus fines, pero no ilustran al pueblo, no lo dirigen.

Se ha advertido, en este conflicto, como ya se ha hecho notar en otras ocasiones, la falta de vigor y de cultura de los elementos que se han apoderado de la dirección del país en todos los órdenes. Políticos, intelectuales y prensa, parecen colocados por el azar ó la intriga, al frente de la opinión pública, pero no dirigen, no aconsejan; se limitan a machacar en hierro frío, repiten la misma cantata centenares de veces.

¿Qué ha sucedido en el problema de Marruecos? Desde 1909, ¿cuántos debates se han sostenido en el Parlamento y en la prensa sobre tal asunto? ¿Qué solución se le ha dado, a pesar de haberse reconocido que la zona española del Norte de África, representa una sangría suelta de hombres y dinero para el país?

¿Quién no recuerda las numerosas sesiones que el Congreso dedicó al problema de Marruecos, sin que se llegase a una resultante? ¿Cuántos artículos de periódicos se han dedicado al asunto?

¿Qué se ha hecho para el arreglo de la Hacienda española? ¿Cuánto se ha escrito lamentando el afrancesamiento del libro y del teatro; la conquista por los traductores y fusileros de las librerías y de la escena?

¿Y tampoco se ha hecho nada por remediar esas calamidades.

Es evidente, pues, que a no creer en el agotamiento de la raza, hay que buscar la razón de esta lamentable decadencia, en que se han apoderado de la dirección del país, en todos los órdenes, los más hábiles, los más osados, los más desaprensivos, pero no los más doctos y de mejor intención.

Es posible que en el conflicto internacional, resulte lo mismo que está pasando en el asunto de Marruecos y en los demás enunciados ligeramente; que cuando concluya la guerra, nuestros políticos e intelectuales prosigan discutiendo los mismos temas banales ó ridiculos en que se ocupan actualmente.

Menos mal para sus parientes y allegados, que al mismo tiempo que discuten, preocupados con aspecto de cosas hondas, se preocupan de cobrar cuanto pueden. Porque los directores políticos e intelectuales no procuran el bienestar del país, pero ellos viven espléndidamente.

¿Cuántos individuos que eran hace pocos años unos pelagatos, y que estaban perseguidos por decenas de ingleses, pasean hoy en automóvil?

Llueve con frecuencia, refrescando la lluvia el ambiente de tormenta en que vivimos desde hace días.

Los teatros languidecen en este final de temporada gris, aburridísima.

¿Como no se ha estrenado nada en el extranjero—dice un empresario con inocente franqueza—no hemos tenido obras de éxito!

El único dinero que había disponible para teatros, se lo han llevado los italianos de la compañía Caramba, representando obras de compositores austríacos, ¡ironías de la vida!

Se dice que los italianos de Caramba volverán a Madrid, para continuar las representaciones en Apolo ó en los jardines del Retiro.

Las obras representadas por los artistas de Caramba, son todas conocidas del público madrileño. El éxito que han logrado se debe a que las representan bien.

¿No dice eso nada a nuestros empresarios?

¿De qué sirve que estrenen una obra cada semana, como se viene haciendo en varios teatros, si la compañía es mala y el público se burla de los titulados artistas?

Esta es otra de las grandes farsas que mantienen los titulados directores de la opinión. Sería cosa de recordar, en este final de temporada, los enormes éxitos contados por los titulados críticos, y los grandes triunfos que, según esos cronistas, obtuvieron cómicos adocenados.

Además, y sobre todo, tal vez en esta novela, que parece al pronto alborozada irrupción de juventud, hay un profundo y grande y noble sentimiento de patria; ese amor a la tierra, esa alma gallega que...

tan mal suelen conocer muchos españoles, digámoslo con tristeza. Cataluña, Galicia, estas dos regiones de las más variadas, más ricas en matices sentimentales, las de tradiciones llenas de vida, de canciones populares idealmente bellas, son concedidas en la generalidad de España por los chistes del viajante de comercio y del guardia municipal, que en las zarzuelas de género chico han llevado por ahí los "ingenios" teatrales de nuestros días.

En estos tiempos, la literatura narrativa ha derivado hacia las más repugnantes cochinerías, y "ese" ha dado dinero y nombre de literatos a individuos que deberían estar bajo la sanción del Código Penal!

La casa de la Troja tiene, pues, cualidades de novela raras en nuestro tiempo. Como buen artista, Pérez Lugín es humorista fino, y por lo mismo, junto a las escenas más tiernas de la obra, junto a las poéticas descripciones del paisaje, tan bonitas de color local (aquella romería en la aldea), junto a la vida gris, admirablemente reflejada, de la ciudad de Santiago, están las escenas estudiantiles, ¡una delicia!

Con qué complacencia leamos aquellas ingeniosas, inagotables, increíbles, hazñas de los rapaces... Porque el título indica muy bien su carácter: "Estudiantina" dice, y no puedes figurarte, lector, las bien observadas, las saladisimas epopeyas de los muchachos; sus escenas de Universidad, sus noviazgos, los Carnavales, todo ese fondo de una alegría de bondad que hay en el corazón de los estudiantes españoles... Y no digamos de aquellos catedráticos épicos, cual guason, cual pedantísimo, cual severo, cual afectuosos...

Contrastando con ello, la figura de Carmen, la divina mujer que con su sinceridad de corazón, hace que el amor purifique y triunfe.

No sabré decir, lector, la delicia de estas escenas. El autor, cuando la emoción se intensifica, emplea algunas frases gallegas, y no sabré decir el encanto de estas palabras (casi siempre en boca de mujer; al leerlas os creéis escuchar la voz suave, acariciadora, dulcisima, de las mujeres de aquel país delicioso).

Y este sentimiento es el que, como perfume de poesía, queda al cerrar el libro, después de estas frases:

—¡Amad! ¡Amad!
Cantó la dielha del campo la voz lejama de un carro. Por las corredoiras sonaban voces alegres de rapachos que volaban de la escuela y de mujeres que conducían el ganado.

—¡Boy marelo!... Anda boé pra diante!
Hicieron coros xilgaros y mirlos. Dijeron melancólicos, su capción morriñ se los pinos de Morujo. La voz fresca, infantil, de una rapaza, entono un alalá, que se alzó como un místico aldeluza de la voz de la tierra divina.

Temo un-ha casinha branca
Na Marinha entre loureiros;
Teño paz é teño amor!
—¡Estou vivindo n'ó ceo!

En los maravillosos ojos dorados tembló una lágrima de felicidad.
—¡Gerardo!... ¡Gerardo!...
—¡Carminha!... ¡Carminha!...
Y los dos muchachos que de distintas razas eran, sentían ahora y hablaban lo mismo.

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

Consagración de un obispo
El alcalde de Burriana estuvo ayer en el Ayuntamiento, entregando al Sr. Maestro una invitación para él y la Corporación municipal, del obispo electo, auxiliar de Toledo, al acto de la consagración episcopal de aquél, que se verificará en la ciudad nombrada al principio, el día 29 de los corrientes.

Por su parte, el citado alcalde, en su nombre y en el del Ayuntamiento que preside, invitó, igualmente, a los de Valencia, para el acto dicho y las fiestas que, con dicho motivo, se celebrarán.

El Sr. Maestro agradeció profundamente la invitación, prometiendo asistir y dar cuenta en la próxima sesión de las invitaciones recibidas.

La comisión de Ensanche
Presidida por el Sr. Garcera se reunió ayer tarde la comisión especial de Ensanche, acordando, entre otros asuntos de trámite, reproducir en la próxima sesión del Ayuntamiento, el dictamen relativo a la modificación de líneas de las calles del Norte y San Jacinto.

Al sumidero
El jardinero mayor, Sr. Ferris, decomisó ayer 165 kilos de tomates y 90 de cerezas en un mal estado.

Anuncio
Terminada la lista cobratoria del arbitrio sobre marquesinas, correspondiente al actual año, ha quedado expuesta al público, por término de diez días, en la sección de Hacienda de este Ayuntamiento, para que puedan examinarse y aducir las reclamaciones que crean pertinentes los interesados.

Cuando yo era espía

Memorias del agente alemán

Armgaard Karl Graves

(CONTINUACIÓN)

Los tres diplomáticos de Monte-Carlo

Acababa yo de regresar a Berlín, después de haber cumplido una corta misión en Viena. Había enviado unos telegramas y me encontraba muy a gusto en mi confortable habitación de la Mittelstrasse, cuando por la noche, mientras me vestía para ir a comer al restaurant, Kim llamó a la puerta de mi cuarto. Un ordenanza había traído la orden de que me presentase inmediatamente en la Wilhelmstrasse. Es menester obedecer sin remedio cuando se reciben semejantes recados; así es que, veinte minutos después me hallaba yo en el despacho del conde Wedel.

Nuestra entrevista duró sobre media hora; he aquí las instrucciones que me dió:
—Tomará usted el expreso de esta noche para Monte-Carlo. Tres hombres de Estado extranjeros (un ruso, un francés y un inglés), deben estar para encontrarse en la Riviera. Vigilará usted las entrevistas que tengan juntos, y procurará saber exactamente qué asuntos se habrán tratado en dichas entrevistas. Después me dará un informe detallado de todo. La misión es difícil, pero a fin de facilitar su gestión, puede usted pedir la cooperación de una persona que se encuentra ya en Monte-Carlo, y que se llama la condesa de Checany.

Para entrar en relación con ella, no tiene usted más que presentarle esta tarjeta. Y diciendo esto, me dió una tarjeta de visita, en la que escribí su firma. Asimismo me dió un cheque de 3.000 marcos, para los primeros gastos, y me preguntó:
—¿Necesita usted mayores explicaciones?

Como yo no había visto nunca a la condesa de Checany, le rogué me la describiese. El conde oprimió un botón eléctrico, se presentó el secretario, y tres minutos después tenía yo ante mí vista una fotografía de la condesa, firmada por ella. Copié la firma, y no teniendo nada más que preguntar me retiré.

Yo pensaba ya en el personaje a quien debía dirigirme en Monte-Carlo: un rico propietario de minas sud-africanas. Yo conozco mucho el negocio de minas, y conozco a fondo Africa del Sur, incluso el Rand y el Transvaal; estaba, pues, seguro de no hacerme traición, sucediese lo que sucediese; porque siempre se encuentra un expuesto a encontrarse con gente que tenga realmente la misma posición que yo fingidamente tiene, y es preciso poder desempeñar correctamente el papel.

Para renovar mis noticias, me procuré periódicos recientes, y tuve así noticias actuales de los centros mineros y de algunos ilustres sudafricanos recientemente aparecidos.

A media noche me encontraba en el Lloyd-Expreso, confortablemente instalado, en butaca reservada; y mientras el tren corría, yo iba meditando mi plan de campaña. Para conseguir mejor el fin propuesto, debía ponerme en relación directa con los hombres de Estado, que el conde Wedel me designó; pero, ¿cómo conseguirlo? El problema era difícil. Yo procuraba recordar bien lo que sabía respecto de cada uno de dichos personajes. Primeramente estaba el ruso, al que llamaré tan solo Príncipe Ivan, para mayor comodidad de mi relación; luego me acordaba del francés y del inglés. El pretexto ocioso que les hacía estar en la playa de Monte-Carlo, era el restablecimiento de su salud; en rigor otro debía de ser dicho motivo; cuando el Kaiser se interesaba tan particularmente. Cuando varios hombres de Estado tienen necesidad de reponer su salud al mismo tiempo y en el mismo sitio, y la situación política es difícil, como era a la sazón, hay razón para preocuparse y vigilarlos de cerca. Ahora bien: nos hallábamos en los comienzos del invierno de 1910. El horizonte político se había puesto obscuro, hasta el extremo que Alemania no distinguía bien quienes eran sus amigos y quienes sus enemigos.

Yo desconocía totalmente las costumbres del diplomático inglés; pero en cambio, conocía muy bien las del francés; en cuanto al Príncipe Ivan, sabía yo que tenía fama de hombre que sabe disfrutar de la vida, y a quien gustaban las caras bonitas de mujer. Sin duda, pensando en esto fui por lo que me ofrecieron los buenos auxilios de la condesa Checany, mujer hermosísima, a juzgar por la fotografía.

Llegué a Monte-Carlo y me instalé en el Hotel Metropol. Después de tomar un baño reparador, me vestí e hice venir al intérprete. Los intérpretes y los "pisteurs" de hoteles son verdaderas enciclopedias vivientes y auxiliares preciosos. Su conocimiento de los idiomas los pone en relación con todos los viajeros. Saben observar, reflexionar, le saben todo, incluso lo que debían ignorar, y de todo se acuerdan.

Hice entrar en mi habitación al que yo había llamado. Le hice al principio algunas preguntas triviales, acerca de las excursiones que pudieran hacerse y de la "saison" que estaba en su apogeo, y después le pregunté negligentemente:
—¿Hay en el hotel personas de viso?

Me dió los nombres de algunos grandes duques, grandes duquesas, príncipes y princesas, y después añadió con aire de importancia:
—En el Hotel de París hay un personaje que no ha dado su verdadero nombre; se ha hecho inscribir como conde Wochtel, pero yo no me he dejado sorprender: es el Príncipe Ivan.

mirar a la joven. Yo estaba encantado de ver cuán aprisa iba el asunto, pero exteriormente fingía estar malhumorado ante aquella indiscreta admiración. Todo el mundo en la sala se había apercibido de la combinación del Príncipe; la condesa y yo éramos, apenas llegados, objeto de todas las conversaciones.

Era la ocasión que yo esperaba. Hicé un signo al "maitre d'hotel", y le dije en voz alta que se pudiera oír de las mesas próximas:
—Ruegue usted a aquel caballero que está allí, a la derecha, que deje de mirar de ese modo a esta señora; esto le es desagradable.

El Príncipe había oído; se sonrojó levemente, y antes de que el "maitre d'hotel" se le acercase, se levantó, saludó profundamente a la condesa y abandonó rápidamente la sala. La intriga se iba urdiendo mucho mejor de lo que yo hubiera podido esperar.

Luego de comer nos instalamos en el "hall" del Hotel. Mientras fumaba un excelente cigarro, me puse a observar a los concurrentes, los cuales, como nosotros, estaban instalados en cómodos sillones ante pequeñas mesitas, tomando café. Unos "paravents" y unas palmeras separaban a unos grupos de otros, formando así dentro de la inmensa sala una serie de pequeños saloncillos aislados.

A nuestro alrededor había una verdadera multitud cosmopolita. Todos los que allí estaban aparecían contentos, sin preocupaciones, y no pude menos de pensar cuán verdad es el antiguo proverbio que dice: "Las apariencias engañan". Yo conocía (mi oficio me obligó a ello), a muchos de aquellos personajes, y puedo decir que sus antecedentes no eran irreprochables. Verdad es que, tanto mi compañera como yo, preferíamos también que nadie supiera quienes éramos en realidad.

En estas reflexiones me encontraba, cuando uno de los caballeros que habían comido con el Príncipe ruso, me saludó y me dió una carta en nombre de aquél.

El Sr. Simó y el alcalde de Onteniente

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.
Distinguido señor mío: No yo, sino don Salvador Bueso, se empeña en que moleste a usted y a sus bondadosos lectores; esta será la última vez, pues no hay derecho al abuso.

Con tal protesta me reitero muy suyo afectísimo s. s. q. l. b. l. m.—M. Simó.
El Sr. Bueso ha llevado un escrito mío a los Tribunales de Justicia, y ante ellos lo he ratificado. No tiene por qué pedir más.

Éste le satisfacción de ser el primero que tal hace con quien lleva veinticinco años de vida pública, sin haber merecido hasta la fecha tal distinción. Tenga un poco de calma, que yo probaremos sobradamente lo que sería ahora inocente insinuar.

Por lo demás, es admirable la serenidad del Sr. Bueso, y he de afirmar honradamente que no conozco cosa igual de fresca.
1.º He visto yo la queja, denuncia ó como quiera llamarse, del señor alcalde ante el gobernador, contra el superior del convento de Padres Franciscanos, que cumpliendo con su deber advirtió el que pesaba sobre las autoridades, para evitar actos contra la moral pública. El Sr. Bueso niega rotundamente este hecho que yo afirmo de nuevo, sin que pueda aducir más prueba que el de mi honrada palabra.

2.º El Sr. Bueso, como represalia, rompió el concierto económico que el Ayuntamiento tenía con el Colegio y la Comunidad para el pago de consumos; bloqueó el Colegio y convento, estableciendo un cordón de los del pincho, y tuvo que llamarle al orden el señor gobernador para que se evitara un conflicto. El hecho es público y notorio ante Onteniente entero; y el alcalde lo niega también.

3.º El padre del agraviado en el juicio seguido en virtud de denuncia de los agentes municipales, expresa y directamente autorizados por el Sr. Bueso contra un dignísimo sacerdote, comparó en el acto del juicio y rogó al denunciado que cuantas veces oyera a su hijo hablar, como lo hizo el día de autos, lo castigara con la mayor dureza. El alcalde dice que la denuncia se hizo a instancias del padre, lo cual consta, desmentido por las diligencias a que me remito, y por el testimonio de más de diez sacerdotes que presenciaron el juicio de faltas seguido ante este juzgado municipal.

4.º El dignísimo señor gobernador civil don Juan Tejón, me dijo a mí que había encargado al alcalde de Onteniente visitara en su nombre al agraviado señor arzobispo de Bostra, dándole todo género de satisfacciones por serle imposible hacerlo él personalmente, cual era su deseo.

El alcalde, que no conoce aquel telegrama de las auroras boreales, cumplió muy tranquilo la para él pensada misión que ahora niega también. Están conmigo testimonios irrecusables.
¿Que el hecho no tuvo importancia? Para el pobre labriego no la tiene el quedar con el sombrero hasta las orejas en casa extraña... Es cuestión de educación y de epidemias, y con epidemias como la del Sr. Bueso hay necesidad de armas de fuerte calibre para llegar a lo sensible... si es que lo tiene.

¿Cómo puede discutirse honradamente con un hombre así? Los que nos han de juzgar nos conocen sobradamente y yo, de antes, de ahora y de siempre, acato el juicio que puedan merecer mis actos realizados a plena luz y con restitución de intención.

No temo, Sr. Bueso, el ridículo; ya sabe usted que no puede temerlo quien a él no se expone, y que mis ataques y los de mis amigos, si de ataques quiere calificármelos, no tienen más finalidad que llevar al cumplimiento del deber.

Impida el alcalde el avance brutal de esa ola de pornografía que invade a Onteniente y todo se lo perdamos, incluso el sufrir persecución por la justicia.
MANUEL SIMÓ.

Roma á la vista

Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TRES PESETAS.—Imprenta Domenech, Mar. 29.

Valencia

—Una comisión de la junta organizadora del *aplech* al Puig, formada por los señores Cantó, Barberá, Martínez y Llorente Falcó, visitó ayer mañana a los señores Sres. Castro, Testor (D. C. y D. P.), Gadea Orozco y Polo y Peyrolón, y a los diputados a Cortes D. Manuel Simó, D. Félix Azzi, D. José Montesinos, D. Carlos Hernández, D. José Maestre, marqués de González de Quirós, D. José García Pardo, marqués de Cáceres y D. Juan Valledacres, con objeto de invitarles al acto del domingo, y recabar su apoyo, cerca del gobierno, para los acuerdos que se adopten en dicho acto.

—Todos nuestros representantes en Cortes se mostraron dispuestos a poner de su parte todo el esfuerzo posible a fin de que el gobierno preste la atención debida al monumento del Puig, que es una gloria de nuestro antiguo reino.

—Estos días se viene diciendo que el presidente de la Sociedad valencianista *Lo Rat-Penat*, ha ofrecido el cargo de Mantenedor de los próximos Juegos Florales al diputado a Cortes por Málaga señor Estrada. Ayer acogía esta noticia un estimado colega de la tarde.

—Nosotros no quisimos acoger en nuestras columnas dicho ofrecimiento, porque creímos que no era cierto, y ello nos lo autorizaban los informes que habíamos recibido de que se hacían gestiones para que fuese Mantenedor otra distinguida personalidad.

El ofrecimiento hecho al Sr. Estrada, orador muy elocuente y que no ha de tardar en ocupar un puesto muy elevado en nuestra política, ha producido mal efecto entre la juventud valencianista, la cual nos remitió ayer una protesta, diciendo en ella que el presidente honorario del *Rat-Penat*, que es el alcalde de Valencia, no debe inmiscuirse en los asuntos de la Sociedad regionalista, pues cree dicha juventud que ha sido el alcalde el que ha inclinado el ánimo del presidente señor Cantó para que se hiciese el citado nombramiento.

Es muy de lamentar que no se haya llevado este asunto con más tacto, y que no se tuvieran en cuenta los anhelos de los valencianistas, los cuales desean que lleve la voz de los Juegos Florales un orador más identificado con los ideales regionalistas.

—VERDADERAS preciosidades en abanicos, únicos de la casa Prior. Plaza de Luis Vives, 2. pral., junto a la calle de la Paz.

—Según telegrama que ayer remitió a Madrid el gobernador civil, los precios de las subsistencias en nuestro mercado, son los siguientes:

Trigos, de 36 a 43 pesetas los 100 kilos. Harinas, de 47 a 54. Alubias, de 64 a 65. Patatas al por mayor, nuevas, huerta, a 11.

Ganados en canal: vacuno, a 1'90 pesetas kilo; lanar, a 2'10, y cerda, a 1'95. En carnicerías:

Vacuno: filete, a 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, a 2'80; de segunda, a 2'40; de tercera, a 2; con hueso, de primera, a 1'60; de segunda, a 1'20.

Lanar: "cabets", a 2'80; chuletas sin terna, a 2'70; pierna, a 2'40, y espada, a 2. Cerda: lomo, a 3'50; magro, a 2'80; costillas, de 2 a 2'80; tocino, a 2, y mantequilla, a 2.

—Nada... La lámpara de filamento trefilado irrompible "STARK", es la mejor de todas.

—Es el mejor laxante GRAINS DE VALS de acción suave y eficaz. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta, en farmacias.

—Definitivamente ha sido fijada la fecha del jueves próximo para la celebración en los Viveros Municipales de una fiesta aristocrática que ha organizado, con gran acierto, la Junta de Damas de la Cruz Roja Española, a beneficio de dicha institución. Aunque la fiesta no está ultimada en sus detalles todavía, puede afirmarse que constituirá un completo éxito.

—El gobernador civil ha reclamado relación completa de las artistas que actúan en el Salón Kursaal y teatro de la Princesa, y ha examinado sus respectivos contratos, de los cuales resulta que ganan de 10 a 70 pesetas, retribución que juzga suculenta el gobernador civil para negarles autorización para alternar con el público.

—Clínica de enfermedades nerviosas del Dr. Sanchis Bergón. Conde de Tréner, 3. Horas consulta: de julio a octubre, de 9 a 4.

—Con motivo de celebrar ayer sus días el diputado-director de la Casa de Misericordia, nuestro particular y querido amigo D. Modesto Jiménez de Bentosa, disfrutaron los asilados de un día completo de asueto y una comida extraordinaria, compuesta de paella con pollo y carne, principio, fruta del tiempo y pastetes.

Luego, los parvulitos de ambos sexos, desfilaron por el despacho de la dirección, dedicando al Sr. Jiménez de Bentosa sentidas felicitaciones, a las que correspondió éste obsequiando a los pequeñuelos con pastas y confites.

El Sr. Jiménez de Bentosa se retiró del hospicio altamente satisfecho de las espontáneas y cariñosas muestras de afecto sentidas, no solo de los asilados, sino de las religiosas y personal de la Casa.

—Recomendamos a nuestros lectores no olviden que la clase médica recomienda para la *Tos Ferina el Jarabe Babé*.

—LA CASA PRIOR vende sus abanicos a precios de fábrica. P. Luis Vives, 2. pral.

—Con motivo de la denuncia hecha por varios vecinos de la calle de la Corona, un círculo establecido en aquella calle, el gobernador civil ha ordenado la instrucción de expediente para depurar los hechos y exigir las responsabilidades a que hubiera lugar.

—Según reciente disposición del gobernador civil, los vendedores de periódicos no podrán vocear más que el nombre de éstos. Los que contravengan esta disposición serán detenidos y multados.

—Con "poquito tiempo" ha organizado el festivo semanario "El Guante Blanco" una matinee, que se celebrará esta tarde, a las seis, en el teatro Ruizafa, formando el programa "un poquito de música", "un poquito de baile", "un poquito de cine", "un poquito de comedia" y muchos "poquitos más", pues el programa es variado y atractivo, y garantizamos que sabrá a "poquito".

La saladisima redacción del inofensivo colega se vio ayer asediada de pedidos, hasta el punto que la edición casi se agotó anoche. La entrada será un número de "El Guante", y eso hace valuar que el número será completo, y el festival un nuevo éxito para los de "El Guante Blanco".

—Se está persiguiendo judicialmente a los drogueros y farmacéuticos que, aprovechándose del crédito del conocido Licor del Polo, despachan por medida, engañando a los incautos, cualquier pócima, quizá nociva, haciéndola pasar por tan acreditado dentífico español. ¡Ojo! En ningún caso el Licor del Polo se vende suelto. No dejarse engañar.

—En palacio arzobispal hubo ayer Sínodo, para la renovación de licencias ministeriales a los señores sacerdotes que se les habían terminado. Se constituyeron tres tribunales, presididos, respectivamente, por los señores Benedito, Cabanes y Olmos Canadala.

—Nájera, dentista, Barcas, 11, principal.

—Los médicos del mundo entero recetan continuamente un medicamento que se ha hecho de uso universal por sus propios méritos. Nos referimos al Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, tónico-digestivo y antiacídico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que le toman para las enfermedades crónicas del estómago e intestinos.

—Ayer, en el correo de Utill, marchó a dicha ciudad la distinguida señora de Alamanzor, con sus dos bellísimas hijas. También salió en este tren nuestro querido amigo D. José Antonio Ballesteros, con su hijo Jesús.

En el rápido de Alcoy marchó el joven médico y querido amigo nuestro don José Sanchis Bantús.

—DR. CAMPOS, ha trasladado su clínica dental a la calle de San Vicente, núm. 6, frente a "La Isla de Cuba".

—El oculista Dr. Juan Boquera, ha trasladado su clínica a la calle de Caballeros, 24, entresuelo. Consulta de diez a una.

—Ha sido también propuesta, juntamente con la distinguida esposa del alcalde Sr. Maestre, para el ingreso en el Orden de Beneficencia, otra respetable dama: la señora doña Dolores Ydiella de Dupuy de Lome (D. Carlos), que trabajó con verdadero entusiasmo en la organización de la Fiesta de la Flor últimamente celebrada.

—TOS FERINA, calma, alivia y cura con el Anticórrico Selma. Farmacia de Santa Catalina, Viuda de Costas.

—PIANOS GÓMEZ.—Alquileres de pianos desde 10 pesetas mensuales. Calle del Almirante, núm. 4, duplicado.

—El novel médico y estimado amigo nuestro D. Alejandro García Brustenga, ha enviado a la Asociación Valenciana de Caridad, la cantidad de siete pesetas, honorarios de la primera visita que hizo el día mismo en que ganó la licenciatura. El rasgo del simpático galeno ha sido muy agradecido por la Asociación.

—Está reconocido por el mundo técnico que la lámpara "STARK", de hilo trefilado irrompible, es superior a las demás. Mil pesetas al que pruebe lo contrario.

—El próximo domingo se celebrará en la Real Capilla de Nuestra Patrona la Fiesta de la Primera Comunión de los alumnos de las Escuelas del Ave-Maria en la Graduada de San Miguel y en la colonia de Marchalenes. A las ocho celebrará el santo sacrificio de la misa el Excmo. Sr. Arzobispo, y de mano de su excelencia recibirán la Comunión los niños y sus familias. Terminada la fiesta religiosa, se obsequiará a los niños con desayuno y refresco en los jardines del parque escolar de Marchalenes.

—APLICACIONES DEL CEMENTO. Tejas, postes, tubos, regueras, canales, aligerados y forjados de hormigón. BLANCO y NEBO, calle de José María Orseno, 4.

—El gobernador civil ha remitido a los presidentes de los Sindicatos Agrícolas "El Campo", de Puebla de Vallbona; "Asociación Agraria", de Liria; "La Verdoliva", de Benimodo, y "El Sagrado Corazón de Jesús, de Benipeixcar, las órdenes aprobatorias, y a los respectivos alcaldes las reales órdenes correspondientes.

—Si los vasos capilares no funcionan bien, el cabello se seca y se desprende, produciéndose rápidamente la calvicie. Esto se evita estimulando el funcionamiento de dichos vasos, bulbos y glándulas sebáceas, lo que se logra aplicando el agua *La flor de oro*, sin rival para la conservación del cabello.—Se vende en las perfumerías y droguerías.

Noticias militares

—Desde ayer las tropas de la guarnición visten el uniforme de verano.

—Ha marchado a Cartagena, para girar una visita de inspección a las fortificaciones de aquella plaza, el comandante general de ingenieros D. Rafael Peralta, a quien acompaña su ayudante Sr. Bosch Añiza.

—El primer teniente de infantería don Pedro García, se despidió ayer de las autoridades militares, por marchar destinado al cuadro de eventualidades de Ceuta.

—Ha sido aprobada y declarada indemnizable la comisión del servicio desempeñada por el médico primero D. Santos Casado.

Tribunales

—Se celebró la vista de una causa contra Manuel Gálvez Ramírez, vecino de Villar del Arzobispo, que trabajaba unas tierras, situadas en el término de Liria, y molestándole unas coscojas, las prendió fuego para extirparlas, propagándose el incendio a un monte público, quemándose tres hanegadas de leña baja.

El fiscal, practicada la prueba, no vio intención en el hecho, y retiró la acusación, siendo puesto en libertad el Gálvez. Defensa a éste D. Juan Artal.

—El jurado que entendía en la causa sobre robo seguida a Vicente Martínez y otro, dictó fallo absolviendo a los procesados de uno de los delitos, y condenándoles por el otro a tres años, seis meses y 21 días de presidio correccional.

—Procedente de Sagunto, se celebró, a puerta cerrada, la vista de una causa contra Vicente Sánchez Rodríguez, por delito privado. El procesado fué defendido por D. Fernando Miranda.

Escolares

—En el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia, se verificarán hoy los exámenes siguientes: diez mañana, Solfeo y Canto; once, Estética e Historia; doce, Nociones y Formas; y cinco tarde, Piano.

Todos estos exámenes corresponden a las alumnas de matrícula libre.

—Hoy, a la hora que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes libres de las asignaturas siguientes: A las ocho: Física. A las diez: Geometría, números 1 al 116; Caligrafía, números 1 al 80; Química

general, números 1 al 42, y Geografía general y de Europa.

A las diez y media: Ética y rudimentos de Derecho, números 1 al 43.

A las once: Francés, 1.º, números 48 al 94.

A las tres y media de la tarde: Fisiología e Higiene, números 1 al 69.

A las cuatro: Latín, 1.º, números 100 al 117.

—El director de esta Escuela Normal, D. Anastasio Sanz, ha sido autorizado para continuar desempeñando el cargo, a pesar de haber cumplido la edad reglamentaria.

—Se ha solicitado a la superioridad el nombramiento de una maestra interina para Enova.

—Han renunciado a los nombramientos de maestros interinos de Requena y Onteniente D. Ricardo Navarro y D. Joaquín Izquierdo.

Notas agrícolas

—En los mercados de arroz de la Ribera, se cotizó ayer la clase Amonquili, en cáscara, a 83 pesetas los 100 kilos, sin envase; Benloch, a 84; Pesetero y Bomba, a 40.

En blanco se pagan: el Amonquili y Benloch, a 46, 40'50 y 47'25 pesetas, según sean de las clases de dos ceros, un cero ó primera, y el Bomba núm. 1, a 68 pesetas.

"Aplech", regionalista del Puig

Siguen las adhesiones

A las numerosas cuanto entusiastas adhesiones que venimos publicando, hay que añadir las recibidas ayer de las poblaciones de Sagunto, Jijona, Vallada y Puzol, revelando todas ellas significativas simpatías por el acto valencianista del próximo domingo, día 20 de los corrientes.

También el cabildo metropolitano, en reunión celebrada ayer, acordó adherirse al proyecto y designar una comisión que asista a la velada del Centro de Cultura, pasado mañana en el Paraninfo y al acto patriótico del *aplech*.

El eminente catalanista P. Barnils, ha dirigido al presidente de la comisión ejecutiva una expresiva carta de adhesión.

Importantes sociedades de esta ciudad, que patrocinan intereses morales y materiales, celebrarán juntas generales hoy y mañana, para acordar la adhesión al acto.

Entusiasmo en el Puig

Todas las autoridades y el vecindario en masa de la villa que hoy goza del privilegio de ocupar la atención general, se han puesto de acuerdo para recibir con el mayor entusiasmo a la Diputación y al Ayuntamiento de Valencia, ilustres personalidades y a los millares de valencianos que acudirán el domingo al *aplech*.

—Habrá verdadero derroche de ornato, músicas y agasajos.

Se han comenzado a arreglar los caminos; se construirán arcos; se celebrará una fiesta escolar, y se preparan gratas sorpresas a los visitantes.

Se han recibido allí noticias de que todos los Ayuntamientos, el clero y el vecindario de los pueblos de los contornos, acudirán formando verdadera falange, pues algunas de las poblaciones se despolarán en masa, atraídas por la grandiosidad del acto.

El *aplech* no se verificará dentro del grandioso patio del Monasterio, sino al aire libre, en la gran explanada del Baluarte, capaz para muchos miles de personas.

El estrado, según se nos asegura, será adornado primorosamente, y se adornará a la fachada Levante del edificio.

Títulos y Cédulas

Para concurrir al *aplech*, a las cuatro de la tarde saldrá de la estación del Norte un tren especial, contratado por las comisiones organizadoras, en el que podrán ir los que se provean de un *Título* ó de una *Cédula*, editados por la comisión Ejecutiva del *aplech*.

El *Título* da derecho al portador a recibir billete de ida y vuelta al Puig en dicho tren especial, a todas las publicaciones que edite la comisión Ejecutiva, y a la entrada gratis en todos los actos que se celebren, y se adquirirá mediante la entrega de cinco pesetas, en la casa social de *Lo Rat-Penat*, plaza del Poeta Lliern, antes Manises, núm. 5, principal, y Administraciones de LAS PROVINCIAS. Correspondencia, *Diario* y *Voz de Valencia*.

La *Cédula* solo dará derecho al viaje de ida y vuelta en dicho tren especial, y se podrá adquirir en los mismos puntos, mediante una peseta y diez céntimos, precio exacto del billete.

Junta de Obras del Puerto

Después de la reunión de las comisiones y bajo la presidencia del Sr. Polo de Bernabé, se abrió la sesión pública a las doce de la mañana. Leída y aprobada el acta de la anterior, se aprobaron sin discusión los siguientes dictámenes, que figuraban en el orden del día.

Que se conceda un mes de prórroga, sin sueldo, a la licencia que disfruta el vigilante de la Recaudación D. Enrique Pedrós.

Que se dé por enterada de la real orden de 21 de mayo próximo pasado, relativa a las prácticas que deberán seguirse, tanto en el personal como en el material del Faro de este Puerto.

Que de conformidad a lo propuesto por los señores comandante de Marina é ingeniero director de las obras, se acuda ante el excelentísimo señor ministro de Fomento para que se acuerde pase al capítulo general de alumbrado y balizamiento marítimos lo correspondiente al Faro de este Puerto, incluyéndose en el reparto la cantidad consignada al efecto en los próximos presupuestos, por haberse declarado que el mismo no tiene carácter local, sino verdadero Faro de servicio.

Que se autorice al señor presidente para nombrar tres señores vocales de la Junta, a fin de que, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 9.º de los Estatutos por que se rige la Sociedad Salvamento de Naufragos, formen parte de su junta directiva.

Que se acepten los nombramientos hechos por la Cámara Oficial de Comercio, de vocal suplente de D. José Ortega Paredes, de D. Vicente Bosch Granell, y de D. Juan Domingo Carles, a D. Enrique Algarza Capuz.

Que se solicite de la superioridad la transferencia de crédito que propone la dirección facultativa, mediante la cual pasarán a figurar en el Estado A. gastos de la Junta, las 6.294 pesetas que ahora figuran en el Estado G. gastos de explotación.

Que se eleve a la superioridad, con informe favorable, la instancia de doña María Amparo Purificación, viuda de D. Vicente Sapiña, auxiliar primero que fué de la dirección facultativa de las obras, solicitando la pensión vitalicia que en derecho le corresponde.

RADIUM INSTITUTO HISPANO-SUIZO - (Constituido é inaugurado en 12 enero 1915)

SAN VICENTE, 16 y 18 (frente a San Martín) Entrada: CHOFRENS, 3.—Teléfono núm. 600 CONSULTA DE 11 a 13

CLINICA—LABORATORIO—HABITACIONES PARA ENFERMOS—

SALES DE RADIUM químicamente puras, según certificado del Instituto Internacional de Londres.—APLICACIONES directas de dichas sales ó de sus emanaciones, con aparatos y filtros especiales en cada caso, con cuyo procedimiento se han obtenido grandes éxitos, aun en casos considerados como desesperados de **cáncer, lupus, fibromas y otros tumores del útero, angiomias, reumatismo, neuralgias, cicatrices viejas, enfermedades de la piel** en general y dependientes del retardo de la nutrición

PREPARACION diaria de «RADIÓN», agua radio-activa), baños, inyecciones, vaselinas, aceites, barros y demás preparaciones que los señores médicos deseen, con dosificación exacta y GARANTIZADA.

TAURINAS

La corrida del 22

Los recientes y clamorosos éxitos alcanzados por Gallito y Belmonte estos últimos días, han aumentado el entusiasmo de los admiradores de uno y otro diestro, que aguardan con impaciencia la corrida del 22, para verlos solos por primera vez en Valencia.

La lista de encargos para dicha función, que era ya numerosísima, sigue aumentando de un modo abrumador, y de seguir, antes del domingo quedará agotado el papel, y quedará solo lo estrictamente reglamentario para la taquilla.

De Sevilla, Madrid, Barcelona y otras importantes poblaciones, se anuncia que vendrán dicho día muchos aficionados.

A los señores que deseen ocupar las localidades que en corridas anteriores, se les servirán de esta función los días 16 y 17, de cuatro a siete de la tarde, y los mismos días y a las mismas horas podrán también canjear los billetes, los que no quisieron aceptar la devolución de su importe.

Para los encargos nuevos se han señalado los días 18 y 19, y el 21, víspera de la corrida también, de cuatro a siete de la tarde, se abrirá el despacho para las localidades y entradas sobrantes.

Becerrada benéfica

La becerrada que se celebrará mañana, organizada por los operarios de la Fábrica de Tabacos, a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad, promete ser un acontecimiento.

Para dicho festejo, el Ayuntamiento ha concedido la Banda Municipal; el Excmo. capitán general, una banda militar; el presidente de la Diputación, las de Beneficencia y Misericordia, asistiendo, además, las de Alboraya, Liria y Benimaclet.

Se rifará entre los espectadores un reloj de pared, así como las moñas, regalo de la Asociación de la Prensa a la de Caridad.

Durante la corrida se venderán cajitas conteniendo dulces, y el ingreso íntegro se destinará también a la Asociación de Caridad.

Los precios de las entradas son: 50 céntimos, entrada general, y 35 céntimos, las medias entradas.

Dado el fin benéfico del espectáculo, auguramos una buena entrada.

MIÉRCOLES GRAN MODA (selecta)

Salón perfumado — Bouquets a las señoras Sesión única de 6 tarde a 12'30 noche Acontecimiento — Gran — Acontecimiento

Estreno Estreno LOS MISTERIOS DEL ABISMO 2 partes—850 metros

Éxito grandioso, novedad cinematográfica, presentación espléndida SIN CULPA Cines.—3 partes

Además AMOR DE BOHEMIA EL FABRICANTE DE RELOJES y otros estrenos llamativos.

Preferencia 0'25 — General 0'10 Mañana, jueves infantil, regale de preciosos juguetes a los niños.

ROMERÍA DEL VALLE DE ALBAIDA Á AGULLENT

El día 20 de los corrientes, octava de San Antonio de Pádua, se verificará una romería del Valle de Albaida al Santuario de San Vicente Ferrer, de Agullent.

Constituirán los actos de la romería: 1.º, un triduo preparatorio, privado ó público; 2.º, asistir a la Comunión general; 3.º, llegar al pueblo de la romería antes de las nueve y media; de subida hacia la ermita, hacer el Via-Crucis; asistir a la plática y misa que se dirá a las once, y al trisagio Mariano, Sabatina y plática de las cuatro de la tarde; 4.º, la Comunión privada ó general que debe ofrecerse el lunes inmediato por las víctimas todas de la guerra, ó cuando menos aplicar una misa ó Santo Rosario; 5.º, abstenerse enteramente de lecturas y diversiones peligrosas é impropias.

La Junta organizadora espera que todos los pueblos del Valle de Albaida y limítrofes tomarán como propia esta idea, y trabajarán por ella con el calor y entusiasmo que siempre manifestaron al tratarse de obras santas. Se ha recabado la bendición y aprobación para esta romería de los señores Nuncio de Su Santidad en España, cardenal Primado de Toledo y arzobispo de Valencia, y la autorización del gobernador civil de la provincia y demás autoridades subalternas, eclesiásticas y civiles.

ROME A

Hoy—Miércoles—Hoy Escogido programa REVISTA PATHE NUMERO 324

Fiesta de la flor en Valencia. Campeón tiro de Pichón en Madrid. Campeón de España, Sr. Carsí (valenciano) LA MARCHA DE LOS REYES

Grandiosa película de 1.800 metros, dividida en 4 partes, marca Gaumont. Gran corrida de toros en Zaragoza MAZZANTINIO, VAZQUEZ, GAONA, GALLITO Y POSADA

— Mañana — EL MISTERIO DEL MILLON DE DOLLARS — Mañana —

SALON-CINE

Fotografías animadas

Verdaderos retratos vivientes, con movimiento, montados sobre una tarjeta postal, sin mecanismo alguno.—Precios económicos. Calle de LAURIA, 11.—Valencia.

DE CASINOS

La Fiesta de la Flor

El domingo último dió este pueblo una nota altamente simpática, celebrando la Fiesta de la Flor con inusitada brillantez y con tales resultados prácticos, que superó en mucho a los cálculos de los más optimistas.

A las cinco de la tarde dió principio la fiesta, trasladándose la comisión, acompañada de la banda de música de Santa Cecilia desde el Ayuntamiento a la plaza de la Constitución, en donde estaba instalado el puesto de flores, adornado artísticamente con vistosas y bien combinadas guirnaldas, en cuyo arreglo hicieron un derroche de buen gusto los Sres. Murgu, Tomás y Garcés.

El tiempo, que estaba tormentoso, hizo desprender de las nubes una lluvia aparatosa, que sembró la alarma entre el público, haciendo presagiar un fracaso, del cual se salvó, gracias a la decidida intervención de un grupo de bellas señoras y señoritas, que, ante dicho temor y en vista de la perplejidad de la mayoría a tomar parte en tan hermoso y filantrópico festejo, vendiendo injustificados escrúpulos y elevando sus corazones por encima de manidos prejuicios, se lanzaron a postular, y arastrando tras sí a las indecisas, pusieron todo tal empeño y entusiasmo en la empresa, que pronto acabaron con toda la flor que la comisión tenía dispuesta, por lo que hubo necesidad de requisar buen número de claveles, de los que el buen gusto femenino cultivaba en balcones y ventanas.

Durante una hora que duró el festejo, la plaza de la Constitución, en la que la supradicha banda daba un concierto a guisa de eubo, para que el bello sexo evolucionara con más facilidad, presentaba un aspecto sorprendente. Multitud de encantadoras jóvenes con vistosos atavíos, cual bandada de atrevidos gorriones, envolvían materialmente a todo varón que encontraban al paso, sin paramientos en edades ni categorías, y con irresistibles sonrisas y belicosa acometividad, fueron prendiendo flores y más flores en los pechos varoniles, formando vistosas constelaciones, a la par que les iban dejando exhaustos los bolsillos, complaciéndose ellos de tan exquisito saqueo.

Hecho el recuento, alcanzó la postulación la cantidad de 176 pesetas, que con las 490 pesetas que recaudaron los profesores de las escuelas nacionales de niños y niñas, más 25 pesetas que como donativo hizo el Ayuntamiento, arroja un total de 205'90 pesetas en beneficio de los pobres tuberculosos.

Mil veces benditas las jóvenes que tomaron parte en tan hermosa y humanitaria fiesta, y benditas las sonrisas que prodigaron con profusión, ya que ellas han de trocarse para muchos desgraciados en salud ó consuelos, y benditos también los pueblos en que como Casinos, encuentran ambiente favorable estas fiestas de belleza, amor y caridad.

JOVENTUT VALENCIANISTA

Se convoca als socis pera que se servixquen assistir a la junta general extraordinaria que se celebrará en la rotonda del Lión d'Or, a les 10 de la nit del dijous 17 del actual, per tractar assumptes de ver interès.—Lo secretari accidental, J. Soler Peris.

SOCIEDADES

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria hoy, á las ocho de la noche.

La Juventud Liberal Democrática convoca a junta general ordinaria por primera convocatoria hoy, á las siete de la tarde, y por segunda, mañana, á la misma hora, para tratar asuntos de interés.

Cine Sorolla

Programa para hoy Colosal estreno, para hoy miércoles, 16. — SEVERO TORRELLI — 1.800 metros, en colores.

Sesión permanente desde las cuatro de la tarde.

Cine Sorolla

Programa para hoy Col

Crónica de SUCESOS

MULTAS.—El señor gobernador ha impuesto las siguientes: De 500 pesetas, a la empresa del Salón Kursaal, por desobedecer las órdenes gubernativas; de 75, a Antonio Blanco Aparicio y Vicente Marco Solanes, por escándalo, y de 25, a Ramón Escudero Gil, por escándalo.

De la Región

ONTENIENTE Desde hace algún tiempo notábase con frecuencia la falta de material en la fábrica de papel establecida en el molino de Alba, próximo a esta población, propiedad de don Rafael Comas.

PICTORIAL REVIEW

Si todos los números de esta importante revista mensual son interesantes, lo es mucho más el que de este mes hemos recibido. Ello podrá comprobarse por el siguiente sumario: ARTE.—Cubierto, por Gutmann.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la "Federación Agraria de Levante," 15 de junio de 1915. Telegramas de la Península Argelia e islas de Madera y Azores.

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 14 de junio. Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 2.

Sección Comercial

Telegrama recibido por D. E. Harker, de la casa White et Son Limited. Hull 14 junio 1915. Naranja.—Ofrecidos restos vapor «Ryma».

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Aureliano, obispo, y Santa Lucinda, virgen.—El oficio y la misa son de la feria, con rito simple y color verde.

Gran Balneario de Esplugu de Francolí

MAGNIFICA ESTACION CLIMATOLOGICA.—34 CHALETS amueblados, con ropa, cubiertos, batería de cocina, luz eléctrica y demás comodidades. Riquísimas y renombradas aguas ferro-manganasas; sorprendentes efectos en los convalecientes y en todos los estados de debilidad.

SEGUROS MUTUOS (contra incendios de edificios en Valencia)

Desde 1876 nada han pagado por el seguro en esta Sociedad los propietarios que en ella tenían sus edificios asegurados. O sea que en 39 años no les ha costado el seguro ni un solo céntimo.

IDIOMAS

Lecciones y traducciones Clases generales Den Juan de Austria, 16, pral desde. Francés, inglés, alemán.—Las mejores referencias de éxito 5 ptas. por mes.

Junta de Obras de la Ría del Guadalquivir

Emisión de CUATRO MILLONES DE PESETAS, PAGADA Y GARANTIDA con una anualidad especial de 650.000 PESETAS. Incluida en los Presupuestos generales del Estado.

DINERO

Se facilita desde el 5 por 100 en adelante. Compra-venta y administración de fincas. Colocación de capitales completamente garantizados.

Nervios

Sean siempre tenidos el acreditado ELIXIR BERTRAN.—Venta: Farmacia, plaza Juanicada, núm. 2, Barcelona.—Droguería de G. Contat y Comp., Mercado, 72, Valencia.

SUBASTA

Procedente de cierta testamentaria, se saca a la venta en pública subasta que tendrá lugar el día VEINIDIEZ del corriente mes de junio, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital don Miguel de Castells, calle de Avel·lanas, núm. 16, y con intervención del señor corredor colegiado D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Catalans, núm. 4, las fincas siguientes, situadas en Aldaya y en esta capital.

BUQUES

Compañía sevillana El vapor AZNALFARACH saldrá el día 16 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Monte de Piedad

ALMONEDA El día 1.º y siguientes, no festivos, del presente junio, en la tarde de las 2 y 4, en la calle del Mar, 63, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogués, se verificará: de alhajas, ropas y demás efectos, simultáneamente. En ellos serán comprendidos, además de los efectos de plaza vendida de la Central, de los que se empeñaron en las sucursales 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª, 6.ª, 7.ª, 8.ª, 9.ª, 10.ª, 11.ª, 12.ª, 13.ª, 14.ª, 15.ª, 16.ª, 17.ª, 18.ª, 19.ª, 20.ª, 21.ª, 22.ª, 23.ª, 24.ª, 25.ª, 26.ª, 27.ª, 28.ª, 29.ª, 30.ª, 31.ª, 32.ª, 33.ª, 34.ª, 35.ª, 36.ª, 37.ª, 38.ª, 39.ª, 40.ª, 41.ª, 42.ª, 43.ª, 44.ª, 45.ª, 46.ª, 47.ª, 48.ª, 49.ª, 50.ª, 51.ª, 52.ª, 53.ª, 54.ª, 55.ª, 56.ª, 57.ª, 58.ª, 59.ª, 60.ª, 61.ª, 62.ª, 63.ª, 64.ª, 65.ª, 66.ª, 67.ª, 68.ª, 69.ª, 70.ª, 71.ª, 72.ª, 73.ª, 74.ª, 75.ª, 76.ª, 77.ª, 78.ª, 79.ª, 80.ª, 81.ª, 82.ª, 83.ª, 84.ª, 85.ª, 86.ª, 87.ª, 88.ª, 89.ª, 90.ª, 91.ª, 92.ª, 93.ª, 94.ª, 95.ª, 96.ª, 97.ª, 98.ª, 99.ª, 100.ª.

Banco Hipotecario de España

Delegación del reino de Valencia. Préstamos a 5 y medio por 100 hipotecarios; amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas. Delegado: D. Benito Altet, Mar, núm. 23, Valencia.

Alquileres

Se alquila, por cinco pesetas diarias, un espacioso piso principal, en la calle de la Nave, núm. 12. Está recién decorado, tiene mucho sol y reúne grandes comodidades.

Solución Cases

DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL.—Premiada en varias Exposiciones. Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas.

L'IDEAL

Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, chaflán

Pida usted siempre el molino norteamericano marca G

Es el mejor y más popular de todos los molinos de viento conocidos. La marca G es siempre una garantía de la bondad de los productos vendidos por la casa.

E. L. GUARDIOLA Máquinas agrícolas

Se vende farmacia

Buenas condiciones.—Marqués, 28, Benigüánil (Valencia).

Chocolates

VIUDA DE R. COMOS Especialidad a la VAINILLA Santa Catalina, 16

Villa para alquilar

Se alquila en Requena, por toda la temporada de verano, 6 por años, la villa José María. Orientación excelente.—Razón, en la Administración de este periódico.

Gramófonos

Se compran componen y restauran de todos los sistemas.—Se compran discos.—Se venden discos completamente nuevos, de dos caras, a 4 pesetas.—Calle Monjas Catalanas, núm. 6, bajo.

DEBILIDAD, NEURASTENIA, CONSUMCION, CLOROSIS, CONVALENCIA

ANEMIA Deschiens. Todos los Médicos proclaman que este hierro vital de la Sangre CURA SIEMPRE. Es muy superior a las otras oradas e los ferruginosos, etc. De más, fresta: — PARIS.